
 

 
Università degli Studi di Messina 

_______________________________ 

SENATO ACCADEMICO 
    Seduta del  03.07.2012 (ore 16,00) 

* * * * * 
Sono presenti il Magnifico Rettore Prof. Francesco Tomasello, Presidente,  ed i 

Proff. Salvatore Berlingò, Preside della Facoltà di Giurisprudenza; Giuseppe Bisignano, 
Preside della Facoltà di Farmacia; Vincenzo Chiofalo, Preside della Facoltà di Medicina 
Veterinaria; Vincenzo Fera, Preside della Facoltà di Lettere e Filosofia; Signorino 
Galvagno, Preside della Facoltà di Ingegneria; Giacomo Maisano, Preside della Facoltà di 
Scienze mm.ff.nn.; Giovanni Moschella, Preside della Facoltà di Economia; Antonino 
Pennisi, Preside della Facoltà di Scienze della Formazione;  Andrea Romano, Preside  
della Facoltà di Scienze Politiche; Emanuele Scribano, Preside della Facoltà di Medicina 
e Chirurgia; i Proff. Maria Antonella Cocchiara (09), Maurizio Monaco (08),  Giovanna 
Valenti (01),  rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (professori ordinari); i 
Proff. Giuseppe Giordano (06), Luigi Manasseri (04), Angela Mezzasalma (02), 
rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (professori associati); le Proff. Elena 
Caliri (05) e Scolastica Serroni (03), rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari 
(ricercatori universitari); la Prof.ssa Maria Enza La Torre, Vice Presidente del Collegio 
dei Direttori di Dipartimento; i rappresentanti degli studenti Sigg. Francesco 
Antonuccio (dalle ore 16,50),  Antonio Demoro (dalle ore 16,05),  Gabriele Laganà, 
Federica Mulè; l’Avv. Giuseppe Cardile, Direttore Amministrativo, Segretario.  

Assenti giustificati il Pro Rettore Vicario, Prof.ssa Rita De Pasquale; il Dott. Fabrizio 
Sottile, in rappresentanza degli specializzandi. 

E’, altresì, presente il Prof. Giuseppe Pio Anastasi, Coordinatore del Collegio dei Pro 
Rettori, ai sensi dell’art. 9, comma 9, dello Statuto di Autonomia dell’Università. 

La seduta è valida ai sensi dell’art. 50, comma 1, dello Statuto di Autonomia 
dell’Università. 

Sono anche presenti la Sig.ra Flavia De Salvo, Responsabile del Settore Segreteria 
Senato Accademico, la Sig.ra Dionisia Vinti, Responsabile dell’Ufficio Istruzione 
delibere Segreteria Senato Accademico e la Dott.ssa Roberta Giuffrida, che coadiuvano 
nella verbalizzazione.  

Risulta, altresì, presente la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 
Collegiali, servizi amministrativi e documentali. 

 
* * * * * 
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Il Rettore, preliminarmente - informando che quanto prima verrà definito un 

cronoprogramma relativo alle riunioni del Senato Accademico, la cui ultima seduta, sarà 

fissata, presumibilmente, entro la prima settimana di agosto, prima delle vacanze estive – 

manifesta l’opportunità di una massiccia presenza di tutto il Consesso, in considerazione di 

tutti gli adempimenti cui far fronte. 

Viene, quindi, distribuito ai presenti il DVD sulla storia dell’Università di Messina, 

realizzato dall’Ateneo realizzato anche in lingua inglese e francese. 

Il Rettore, ancora, dà lettura di un documento da lui predisposto che, distribuito ai 

presenti, viene di seguito riportato: 

“Dal momento della entrata in vigore dello Statuto dell’Ateneo di Messina in data 3 

Giugno 2012, è stata sviluppata una ulteriore enorme mole di lavoro collegiale coordinato 

dal Rettorato  e dalla Squadra di Governo dell’Ateneo per attuare le nuove norme statutarie. 

 Un particolare ringraziamento va rivolto agli Organi di Governo, Senato Accademico 

e Consiglio di Amministrazione, ai Gruppi di Lavoro costituiti nei mesi scorsi in Ateneo, e 

agli studenti che, con grande senso di responsabilità, hanno aderito alla esigenza imposta dai 

tempi tecnici di svolgere la loro tornata elettorale in pieno luglio. 

 Se è vero che la riforma della Legge 240/2010 si presta a molte critiche, anche perché 

sta rendendo l’introduzione delle novità statutarie e legislative oltremodo onerosa e 

complessa, mentre le abituali attività istituzionali vanno regolarmente espletate, è altrettanto 

vero che la peggiore riforma è certamente quella che resta inattuata. 

 Vorrei ricordare i passaggi che sono stati perfezionati in appena trenta giorni 

dall’entrata in vigore dello Statuto: 

1) La pubblicazione sul sito dei nuovi Dipartimenti con le afferenze dei docenti; 

2) L’approvazione del Regolamento provvisorio in materia di elezioni, del Regolamento 

per l’elezione degli studenti e del Regolamento tipo dei Dipartimenti; 

3) L’indizione delle elezioni studentesche; 

4) L’incardinamento del personale tecnico-amministrativo nei Dipartimenti e il riassetto 

amministrativo generale (soggetto a informazione preventiva alle organizzazioni 

sindacali); 
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5) Il bando per Direttore Generale. 

Per ben tre volte sono state convocate le riunioni con le Organizzazioni Sindacali per 

informarle preventivamente dei criteri di incardinamento del personale tecnico-

amministrativo nei Dipartimenti e per altrettante volte sono state rinviate su richiesta ora 

di uno ora di un altro sindacato. Le elezioni dei rappresentanti del personale tecnico-

amministrativo nei Dipartimenti e dei Direttori di Dipartimento sono un adempimento 

ineludibile per dare concreto avvio alla nuova architettura istituzionale. 

L’Amministrazione ha già inviato l’informazione preventiva alle organizzazioni sindacali 

il 2 Luglio scorso. 

Il Rettore si sente impegnato a completare detto percorso entro il 31 Luglio 2012”. 

Il Rettore, poi, tiene a ribadire il proprio apprezzamento per il comportamento coerente e 

responsabile degli studenti, i quali, comprese le particolari circostante e al fine di completare 

una riforma intrapresa già da due anni, hanno dato la propria disponibilità per procedere 

all’indizione delle elezioni per le rappresentanze studentesche nei giorni 10, 11 e 12/7/2012. 

A tal proposito, proprio in considerazione di ciò, il Sig. Demoro manifesta l’opportunità di 

indire entro il mese di luglio le elezioni per i Direttori di Dipartimento. 

Il Rettore - assicurando che si sta  procedendo  in tal senso – evidenzia che in 

contemporanea si dovrà procedere le elezioni dei rappresentanti del personale tecnico-

amministrativo in seno ai Consigli dei Dipartimenti, per il triennio 2012/2015. 

A tal proposito, il Rettore, quindi,  fa presente che il gruppo di studio per l’incardinamento 

del personale tecnico-amministrativo nei Dipartimenti ha concluso i lavori ed ha predisposto 

un report. 

Il Rettore - specificando che, l’incardinamento del personale tecnico-amministrativo in 

seno ai Consigli di Dipartimento, in base alla normativa vigente, è soggetto ad informazione 

preventiva alle organizzazioni sindacali -  riferisce che la riunione già fissata con le stesse è 

stata più volte rinviata per cause che non sono da imputare all’Amministrazione; per tale 

motivo – prosegue il Rettore – come specificato nel documento sopra riportato,  si  è stabilito, 

non ritenendo opportuno che l’incontro con le OO. SS. subisca ulteriori rinvii, di inviare loro 

il materiale informativo relativo, al fine di poter completare entro il 31/7/2012 il percorso 

intrapreso. 

Il Rettore, ancora, informa che in mattinata, la CGIL ha trasmesso una nota con la quale - 

oltre a ribadire la necessità di una concertazione, relativamente all’incardinamento del 

personale tecnico-amministrativo nei nuovi Dipartimenti – chiede l’annullamento, in 

autotutela, dell’accordo con l’Assessorato alla Sanità relativo al personale che opera presso 

l’A.O.U. “Policlinico “G. Martino”. 
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Il Rettore, quindi - ricordando che l’Università di Messina ha in corso il processo di 

revisione del bilancio – fa presente che gli steps previsti sono tre e precisamente il 

riaccertamento dei residui, che si è concluso oggi e grazie al quale si sono potute incrementare 

di circa 3 milioni di euro le casse dell’Ateneo, e a seguire il conto consuntivo e l’assestamento 

di bilancio. 

Questa attività di ricognizione e di riprogrammazione – prosegue il Rettore - 

permetterà di mantenere inalterate le iniziative a favore degli studenti, della didattica e della 

ricerca e, allo stesso tempo, offrirà economie, nell’esercizio finanziario 2012, mantenendo 

l’equilibrio di bilancio. 

Il Rettore, inoltre, riferisce che il MIUR, con una nota a firma del Dott. Livon, 

relativamente al FFO, ha attestato all’Università di Messina il trasferimento di un milione di 

euro in più rispetto alla dotazione prevista, grazie al quale sarà possibile chiudere il bilancio 

consuntivo del 2011. 

Il Rettore, ancora, evidenzia come, in questo particolare momento di transizione, 

l’Ateneo veda intersecarsi le normali attività istituzionali con tutti gli adempimenti connessi 

all’attuazione della Legge 240/2010. 

Il Rettore, poi, fa presente che - nonostante il 2/7/2012 rappresentasse il termine 

ultimo per la presentazione al MIUR della Programmazione del fabbisogno del Personale da 

parte delle Università – non è stato possibile inviarlo, dal momento che il “PROPER” deve 

monitorare anche i ricercatori a tempo determinato finanziati da enti esterni, per i quali deve 

sussistere documentazione completa; in caso contrario, evidenzia il Rettore, i RTD non 

vengono considerati finanziati dall’esterno, con la conseguente applicazione di punti organico 

diversi. 

Allo stato attuale, specifica il Rettore, ancora i Consorzi di Modica e Ragusa devono 

presentare la documentazione completa, relativamente ai complessivi 8 posti di RTD. 

Il Rettore, comunque, specifica di aver inoltrato - dietro suggerimento della Dott.ssa 

Mazzaglia, responsabile dell’Ufficio III – Finanziamento del sistema universitario ed edilizia 

universitaria – del MIUR - richiesta di proroga della suddetta scadenza, in attesa di poter 

acquisire, in tempi brevi, tutta la documentazione necessaria. 

Il Rettore, quindi, fa presente che il PROPER, salvo le informazioni inerenti i 

ricercatori a tempo determinato finanziati da enti esterni, prevede l’impiego di 13.06 PO per 

l’assunzione di personale tecnico-amministrativo, 9 PO per il reclutamento di Professori 

Ordinari; mentre per i RTD (tipo “a” e “b”) invece sono stati previsti 15.45 PO. 
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Il Rettore, ancora, ricordando che nel 2010 e nel 2011 sono stati, rispettivamente, 131 

e 68 i docenti andati in quiescenza, fa presente che 51 pensionamenti si sono, invece,  

registrati nel 2012, mentre se ne prevedono 27 nel 2013, senza considerare, però, le possibili 

ulteriori domande di quiescenza per volontarie dimissioni. 

Il Rettore ricorda che per il reclutamento di docenti di II fascia si attingerà alle risorse 

del Piano straordinario. 

Fa ingresso in aula lo studente Antonuccio (ore 16.50) 

Il Rettore, quindi, fa presente che, prossimamente, sarà sottoposta all’esame del 

Consiglio di Amministrazione l’iniziativa “Centisti con lode”, manifestazione durante la quale 

l’Ateneo, che sostiene fortemente la politica del merito, premia gli studenti più meritevoli 

degli istituti superiori di Messina e provincia, quale investimento per il futuro del territorio 

siciliano. 

Fa ingresso in aula la Prof.ssa Aversa, delegato rettorale alla ricerca, area scientifico-

tecnologica. 

Il Rettore, dà, quindi, la parola alla Prof.ssa Aversa, la quale riferisce che è stato 

pubblicato sul sito del MIUR il decreto relativo alla procedura per la formazione delle 

Commissioni Nazionali per il conferimento dell’abilitazione alle funzioni di professore 

universitario di prima e seconda fascia. Tutti i professori universitari di prima e seconda fascia 

devono accedere al proprio sito docente  in modo da: 

a. Verificare le informazioni ivi contenute, correggendo eventuali errori e duplicazioni e 

aggiungendo le informazioni mancanti; 

b.  Porre particolare attenzione alla distinzione tra la categoria dei libri, capitoli di libri e 

curatele e tra la categoria degli articoli su rivista e presentati a congressi; 

c.  Completarlo con l’elenco di tutte le pubblicazioni scientifiche pubblicate nel corso 

della carriera. 

Tali azioni – prosegue la Prof.ssa Aversa - dovranno concludersi entro il giorno 8 

luglio 2012, data entro la quale il CINECA “congelerà” le informazioni contenute nel sito 

docente per il calcolo da parte dell’ANVUR delle distribuzioni degli indicatori. 

 

  

 

 

 


